

DOMINGO XXII del Tiempo Ordinario

[CICLO B]



«...nada que entre de fuera puede hacer al hombre impuro; lo que sale de dentro es lo que hace impuro al hombre...»

1 de SEPTIEMBRE de 2024



PARROQUIA **NUESTRA SEÑORA
DEL PERPETUO SOCORRO**

MISIONEROS REDENTORISTAS

1ª LECTURA: Deuteronomio 4, 1-2.6-8

Moisés habló al pueblo, diciendo: «Ahora, Israel, escucha los mandatos y decretos que yo os enseño para que, cumpliéndolos, viváis y entréis a tomar posesión de la tierra que el Señor, Dios de vuestros padres, os va a dar. No añadáis nada a lo que yo os mando ni suprimáis nada; observaréis los preceptos del Señor, vuestro Dios, que yo os mando hoy. Observadlos y cumplidlos, pues esa es vuestra sabiduría y vuestra inteligencia a los ojos de los pueblos, los cuales, cuando tengan noticia de todos estos mandatos, dirán: “Ciertamente es un pueblo sabio e inteligente esta gran nación”. Porque ¿dónde hay una nación tan grande que tenga unos dioses tan cercanos como el Señor, nuestro Dios, siempre que lo invocamos? Y ¿dónde hay otra nación tan grande que tenga unos mandatos y decretos tan justos como toda esta ley que yo os propongo hoy?».

SALMO 14

Señor, ¿quién puede hospedarse en tu tienda?

El que procede honradamente
y practica la justicia,
el que tiene intenciones leales
y no calumnia con su lengua.

El que no hace mal a su prójimo
ni difama al vecino,
el que considera despreciable al impío
y honra a los que temen al Señor.

El que no presta dinero a usura
ni acepta soborno contra el inocente.
El que así obra nunca fallará.

2ª LECTURA: Santiago 1, 16b-18. 21b-22. 27

Mis queridos hermanos: Todo buen regalo y todo don perfecto viene de arriba, procede del Padre de las luces, en el cual no hay ni alteración ni sombra de mutación. Por propia iniciativa nos engendró con la palabra de la verdad, para que seamos como una primicia de sus criaturas. Acoged con docilidad esa palabra, que ha sido injertada en vosotros y es capaz de salvar vuestras vidas. Poned en práctica la palabra y no os contentéis con oírla, engañándoos a vosotros mismos. La religiosidad auténtica e intachable a los ojos de Dios Padre es esta: atender a huérfanos y viudas en su aflicción y mantenerse incontaminado del mundo.

EVANGELIO según S. Marcos 7, 1-8. 14-15. 21-23

En aquel tiempo, se reunieron junto a Jesús los fariseos y algunos escribas venidos de Jerusalén; y vieron que algunos discípulos comían con manos impuras, es decir, sin lavarse las manos. (Pues los fariseos, como los demás judíos, no comen sin lavarse antes las manos, restregando bien, aferrándose a la tradición de sus mayores, y al volver de la plaza no comen sin lavarse antes, y se aferran a otras muchas tradiciones, de lavar vasos, jarras y ollas). Y los fariseos y los escribas le

preguntaron: «¿Por qué no caminan tus discípulos según las tradiciones de los mayores y comen el pan con manos impuras?». Él les contestó: «Bien profetizó Isaías de vosotros, hipócritas, como está escrito: “Este pueblo me honra con los labios, pero su corazón está lejos de mí. El culto que me dan está vacío, porque la doctrina que enseñan son preceptos humanos”. Dejáis a un lado el mandamiento de Dios para aferraros a la tradición de los hombres». Llamó Jesús de nuevo a la gente y les dijo: «Escuchad y entended todos: nada que entre de fuera puede hacer al hombre impuro; lo que sale de dentro es lo que hace impuro al hombre. Porque de dentro, del corazón del hombre, salen los pensamientos perversos, las fornicaciones, robos, homicidios, adulterios, codicias, malicias, fraudes, desenfreno, envidia, difamación, orgullo, frivolidad. Todas esas maldades salen de dentro y hacen al hombre impuro».

Este domingo el Evangelio nos presenta una escena en la que Jesús se enfrenta a los fariseos. Enfrentarse a ellos y confrontarlos fue un acto de valentía o de inconsciencia de Jesús, puede que ambas a la vez. Aquello no iba a acabar bien. Se enfrentó a la clase social, religiosa y política dominante. Eran los maestros de la Ley, eran estimados y hasta venerados por la gente sencilla que se intimidaba fácilmente ante la verborrea de estos señores tan instruidos en leyes, usos y costumbres.

«Bien profetizó Isaías de vosotros, hipócritas, como está escrito: “Este pueblo me honra con los labios, pero su corazón está lejos de mí. El culto que me dan está vacío, porque la doctrina que enseñan son preceptos humanos.” Dejáis a un lado el mandamiento de Dios para aferraros a la tradición de los hombres». Y Jesús les confronta ni más ni menos que con la Palabra de Dios, con la profecía de Isaías. Les señala su incoherencia, predicar mucho, pero cumplen poco. Saben muchas leyes religiosas, pero no viven compasivamente como Yahvé desea. Solo enseñan preceptos humanos, pero olvidan lo que Dios quiere. No tienen su centro en Dios. Es más, viven tan aferrados a la ley y se sienten tan seguros en su cumplimiento, que ya se creen salvados por sus actos. ¡No esperan, ni buscan -y quizás ni desean- salvación de Dios! Ya se la procuran ellos. Son un gran ateísmo disfrazado y recubierto de prácticas y costumbres religiosas. Esto denuncia Jesús.

A los que viven juzgando el mundo (en puro e impuro) y a las personas (en santas y pecadoras), Jesús les dice: “nada que entre de fuera puede hacer al hombre impuro; lo que sale de dentro es lo que hace impuro al hombre”. Jesús les anima a mirar dentro de sí mismos, a su corazón. Y preocuparse de las actitudes, sentimientos, acciones que surgen de él. Pues allí se concentra la bondad o maldad humana. Los

odios o deseos de venganza... pero también la bondad y la capacidad de amar y perdonar.

Santiago en su carta da dos claves importantes a la hora de vivir rectamente la fe:

1. "Aceptad con docilidad esa palabra, que ha sido injertada en vosotros y es capaz de salvar vuestras vidas".
2. "La religiosidad auténtica e intachable a los ojos de Dios Padre es esta: atender a huérfanos y viudas en su aflicción y mantenerse incontaminado del mundo".

Necesitamos dar prioridad total a estas dos claves, Palabra de Dios y caridad fraterna, para vivir la fe con honestidad. De otro modo caeremos en engaños burdos como los fariseos, que se sentían seguros en su cumplimiento pero su vida no alegraba a nadie, ni a Dios, ni a los hermanos ni tan siquiera a ellos mismos, que vivían a veces constreñidos por tanta normativa.

Solo una apertura a la escucha y el diálogo sincero con Dios y su Palabra nos sacará de un monólogo enfermizo en el que nos autojustificamos solos, y olvidamos a Dios.

Solo una preocupación por la calidad fraterna y la caridad en mis relaciones humanas, le dará credibilidad a mi práctica religiosa. "Obras son amores y no buenas razones". Necesitamos pasar a una actitud de compromiso donde nuestra vida hable, y no se necesiten ya muchas palabras...

Víctor Chacón, CSsR

AVISOS

- 1.- **LUNES 2: PREPARACIÓN DE BAUTIZOS A LAS 20:00**
- 2.- **¡GRACIAS JUAN CARLOS!**



PARROQUIA NTRA. SRA. DEL PERPETUO SOCORRO
Misioneros Redentoristas

C/ Veracruz, 2, 06800 Mérida (Badajoz) - TFNO: 924314854

 facebook.com/parroquiaps.merida  [@parropsmerida](https://twitter.com/parropsmerida)

<https://perpetuosocorromerida.es> **BIZUM 05021**

